

Communiqué de presse

Prévention au SCAN: bilan des actions 2023

Activement investi dans sa mission de prévention routière et nautique dans le canton de Neuchâtel, le Service Cantonal des Automobiles et de la Navigation (SCAN) dresse le bilan des différentes actions ayant rythmé l'année 2023. Au total, ce sont plus de CHF 80'000.- qui ont été alloués, via le fonds de prévention, dans le but de former et d'informer les usagères et usagers neuchâtelois-es. Quelques 150 volontaires ont effectué un cours de formation continue auprès d'un-e moniteur-trice. Avec ses actions, le SCAN confirme sa position d'acteur important de la prévention cantonale.

Depuis plusieurs années, le SCAN se consacre avec détermination à la prévention des accidents de la route et à la promotion de la sécurité routière dans le canton. Au cours de l'année 2023, plusieurs initiatives ont été mises en œuvre pour sensibiliser les usagers et usagères de la route aux bonnes pratiques et ainsi réduire les risques d'accidents. Ces efforts s'inscrivent dans une démarche continue visant à améliorer la sécurité sur nos routes et à protéger la vie de toutes celles et ceux qui les empruntent. Ces différentes actions de prévention sont prises en charge via le fonds de prévention du SCAN. Celui-ci est financé par le 2/3 du chiffre d'affaire généré par la vente de plaques aux enchères.

Prévention routière auprès des jeunes

En 2023, le SCAN a soutenu la prévention routière réalisée par la Police neuchâteloise auprès des étudiant-e-s du secondaire II, en participant à hauteur de CHF 24'000.-. La commission d'éducation routière du canton de Neuchâtel (CER) réalise un précieux travail de sensibilisation aux dangers de la circulation routière auprès des jeunes.

5'000 "L" magnétiques dotés de messages de prévention ont été produits durant l'année 2023, ces plaques aimantées sont distribuées gratuitement aux jeunes conducteurs-trices lorsqu'ils réussissent l'examen théorique ou lorsqu'ils demandent un nouveau permis d'élève conducteurs-trices.

Cours de formation continue volontaire à la conduite

Au moyen d'une [subvention](#) de CHF 120.-, le SCAN souhaite inciter les détenteurs-trices de permis de conduire neuchâtelois-e-s à suivre des cours de formation continue volontaire durant leur vie de conducteur-trice. Cette formation continue a un impact très positif sur la sécurité routière et l'environnement. Le SCAN encourage donc les utilisateurs-trices des routes à se perfectionner en participant à un cours. Les utilisateurs-trices de moto sont également invités à suivre [un cours d'initiation à la conduite d'une moto](#) pour être prêt-e-s à se lancer seul-e-s sur les routes et reçoivent CHF 50.00 pour un cours d'une heure ou CHF 100.00 pour un cours de plus de deux heures. En 2023, ce n'est pas moins de CHF 17'550.- qui ont été investis dans ces subventions pour 152 participant-e-s.

La Journée des motard-e-s

Chaque année, en juin, le SCAN en collaboration avec la Police Neuchâteloise organise le rendez-vous annuel des motards. En 2023 et pour la 9^e édition de la "[Journée des motard-e-s](#)", quelque 1000 visiteurs-trices ont pu assister aux différentes animations et démonstrations. Ils ont également pu participer à des balades en moto et des initiations, assistés et conseillés par des professionnels. Le but de cette journée est de sensibiliser les conducteurs-trices de véhicules deux-roues aux dangers de la route en leur proposant d'évaluer leur conduite et de poser toutes les questions qu'ils souhaitent à des professionnels (experts, agent-e-s de police, moniteurs-trices).

Soutien aux manifestations

Le SCAN s'engage également auprès des manifestations régionales en finançant par exemple, celles qui mettent en place des transports nocturnes. Différentes annonces de prévention ont également été publiées au sein de celles-ci. En 2023, ces soutiens se sont montés à CHF 24'228.55. Les associations intéressées à être appuyées peuvent contacter l'entité: scan-ne.ch/association.

D'autre part, cette année encore, le SCAN a soutenu Nez Rouge en leur versant la somme de CHF 1'000.-. Le SCAN a aussi continué son soutien annuel, à hauteur de CHF 1'000.- à la Société de Sauvetage du Bas-Lac (SSBL) pour ses missions de sauvetage.

Le SCAN complète sa bibliothèque de flyers préventifs

Lors de l'année écoulée, des infographies au sujet de la conduite des trottinettes électriques comprenant des recommandations et les obligations qui y sont liées sont parues dans le journal ArInfo. D'autres visuels de sensibilisation ont également été régulièrement partagés sur les différents réseaux sociaux du service des autos. L'alcool au volant, les distances de sécurité ou encore les croisements en montagne ont notamment été abordés. Les infographies et flyers du SCAN se trouvent sur: scan-ne.ch/infographies. Toutes les brochures préventives réalisées en collaboration avec la Police neuchateloise et le Service des Ponts-et-Chaussées se trouvent sur: scan-ne.ch/brochures.

Pour tous renseignements complémentaires :

Philippe Burri, directeur du SCAN, 079 624 45 71, philippe.burri@ne.ch

Retrouvez tous les communiqués du SCAN sur scan-ne.ch/medias et les actualités de prévention sur scan-ne.ch/prevention.

Photos sur scan-ne.ch/photos.

Malvilliers, le 9 juillet 2024/mco